
 

 

 

◆第 3338 回例会 9 月 19 日 会長の時間 
皆様こんにちは。連休明けで、今日が火曜日？というのにも関わらず

例会に多数ご参加いただきありがとうございます。連日の 35℃がようやく

収まって 30℃位になったら、なんか今までより涼しい感じがするくらい、

東北人の体感覚がおかしくなった感があります。9 月後半なのにまだまだ

28℃超えとなります。今後、寒暖の差や新型コロナやインフルエンザの 

感染拡大にも注意が必要です。体調管理にご留意ください。 

 先週後半は会社にお休みをいただき、久しぶりに奥さん・次女と日本海側へ小旅行

に行ってきました。行く前日に山形のあつみ温泉『萬国屋』が運よく取れたので、横手、 

由利本荘を経由し酒田の山居倉庫を見て、あつみ温泉へ。温泉はかなり久しぶりで

す。川に沿った古くからの温泉地で、川沿いにおしゃれなベンチや足湯があり、いい風情

でリフレッシュになりました。 

翌日は次女のリクエストで米沢へ行き、上杉神社や上杉博物館『伝

国の杜』を見学してきました。そして米沢牛ではなく米沢ラーメンを食べ

て帰りました。充実した 2 日間でした。  （『萬国屋』HP QR➡） 

 さて、今月は月間テーマ『基本的教育と識字率向上』月間です。このあと藤原喜子

くんと谷村繁くんにスピーチをしていただきますが、私からは、今月の月信に 月間テーマ 

として パストガバナーの松良さんが寄稿されており、内容が私的には なるほど と思い 

ましたのでご紹介させていただき会長の時間とさせていただきます。『ガバ

ナー月信』は今年から冊子配布は各クラブ数冊で、基本は地区ホーム

ページや地区アプリからご覧いただく形となっております。是非ご覧くださ

い。  （2023-24 第 2520 地区ガバナー月信 9 月号 QR➡） 

◆クラブフォーラム「基本的教育と識字率向上月間」 

 ★谷村繁君スピーチ【要旨】 

当時のナイロビ JETRO 所長は、もっと経済的支援をしたいとして、

ケニアが必要手続き書類をまともに作れる国になることを強く望んで

いました。それには、自国民の識字率向上が必要です。また、私の

予想と違い、81％対 75%で、ケニアよりもエジプトの方が識字率が

低いのでした。ナイル西岸訪問時には、女の子達が元気にヌビアンダ 

ンスを踊ってくれたのですが、部落長が、私たちのお礼のお金をすべて横取りしてしま

い、女の子達には一銭も渡らず、仕方なく私たちは、持ち合わせのキャンディやクッキ

ーをプレゼントしました。教訓:お礼は直接、各自一人ひとりに渡しましょう。 

基本的教育と識字率の前段階の課題に遭遇した気分でした。それは、カイロ観光

客の「三大受難」に裏打ちされているのかもしれません。1．考古学博物館の混雑と 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9月 26日 第 3339回 例会 

■本日のプログラム             例会進行：会場監督 

1.開会点鐘 

2.ロータリーソング 

3.四つのテスト 

4.会長の時間 

5.ゲストスピーチ 「これまでの活

動報告と今後の事業展開」 

㈱HUG 代表取締役 坊迫様 

6. 委員会報告 

7.幹事報告 

8.出席報告 

9.ニコニコボックス 

10.連絡事項 

11.閉会点鐘 

会長 

 

 

会長 

 

 

 

 

幹事 

出席委員会 

ボックス委員会 

 

会長 

Weekly Report 

BULLETIN 

2023 年 9 月 26 日                                                            Vol.12 

District2520

Rotary International

Hanamaki
Rotary　Club

月間テーマ：基本的教育と識字率向上月間 

四つのテスト 
言行はこれに照らしてから 

 
１、真実かどうか 

２、みんなに公平か 
３、好意と友情を深めるか 

４、みんなの為になるかどうか 

 

2023-24 年度     

会長：吉田和洋 

幹事：阿部一郎 

会場監督：橋川秀治 

会長ｴﾚｸﾄ：藤村弘之 

副幹事 ： 松田健 

★★9/19のメニュー★★ 

■今後の予定 

10/3（火）慶祝者スピーチ 

10/10（火）菊の会合同懇親会付夜例会 

「秋の音楽の夕べ」  

担当：立花徳久君 

10/17（火）クラブフォーラム 

「経済と地域社会の発展月間」  

担当：鹿討康弘君 

10/24（火）会員卓話又はゲストスピーチ 

10/26（木）ぬくまる食堂フードパントリー 

10/31（火）会員卓話又はゲストスピーチ 

■幹事報告 

・令和 5 年度「友好都市十和田訪問市民ツアー」

のご案内等にについて 

〔花巻市友好都市交流委員会 会長 佐藤良介〕 

 

■出席報告 

33 人中 17 名 

出席率 58.6% 前回修正 65.5% 

 

■メーキャップ 

なし 

・海老とキノコの 

旨塩バター炒め 

・肉団子醤油 

煮込み 



 

 

★藤原喜子君スピーチ 

「基本的教育と識字率向上月間」英語に訳しますと「Basic Education and Literacy Month」。その中のリテラシーとはも

ともと書かれた言葉を正しく読み書きできる力を意味していました。しかし今では文章に限らずマーク、記号、分野ごとの専門的な

単語を正確に理解する力も含むようになっています。例えば私も毎日つけておりますこのピンバッジ、SDGs マークなんですけれど

も、こちらもその一つになっております。SDGs とは、人類が地球で暮らし続けるための道標です。誰も取り残さない経済社会環境

を目指しています。2015 年に国連サミットで採択され、2030 年、15 年後までに達成すべき 17 の目標が明確になりました。現 

代社会の課題である貧困、飢餓、健康、福祉、教育、平和、環境、人権問題などです。5 年くらい前会社からこのピンバッジを支給されました

が、その頃の世間の認知度は 1 割にも達していないような状況でした。基本的な知識という意味で見たことはあるけれど、本来の意味を知らずに

生活していることが多いように思います。基本的教育と識字率向上月間と聞くと、先ほど谷村さんからもお話ありました通り、遠くアジアやアフリカ、

南アメリカなどの海外の問題と思っておりましたが、過去のロータリーの友を紐解きますと、経済協力開発機構が 2018 年に行った国際学習到達

度調査によると、日本の 15 歳の子の読解力は世界の中で 15 位まで低下しています。2012 年から 3 年ごとの調査で低下し続けています。読

解力を養うためにはまず本を読むことが第一です。ドイツの哲学者ショーペンハウアーは読書について、読書とは自分の頭ではなく他人の頭で考え

ること、つまり読むことに加え、感じて自分の考えを言葉や文章で表せるようになることが大切。さらにはインターネット上に不確かな情報があふれる

現代の状況から、正しく情報を選択できるかどうか問われる時代になったと言っています。国内の識字率ですが、英語力は不足していますし、先ほ

どの文字を読んだり書いたりする能力＝リテラシーを意味しますが、最近ではある特定分野に関する知識を理解して、活用する能力という使われ

方をしています。各分野の言葉と合わせて、金融リテラシーなどと使われます。リテラシーの意味を広げて難しい専門用語が並ぶ文章、契約書など

の大切な書類。一般的に広まっている SDGs などの新しい言葉。こうしたことを正確に理解する力は、すべてリテラシーに含まれます。リテラシーが

あるかないかで世界はすべて変わってきます。説明書を無視して薬を使えば命を失うこともありますし、契約書をよく読まないまま結べば不利益を

生むかもしれません。基本的教育、私たちの世界、地域を良くするためには必要なリテラシーを高めることが大切です。以上になります。ご清聴あり

がとうございました。 

 

 

厳禁オートフラッシュごめんなさい騒動、2．ピラミッドの中のサウナ的な蒸し暑さ、3．ごり押し、つきまとう物売りとトイレの手拭きタオル貸し。そ

れでも、寛大な気持ちで「三大受難」を楽しんでみてはいかがでしょう。 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 花巻ロータリークラブ 
<<事務局>> 

花巻市花城町 10-27 
花巻商工会議所 

TEL/FAX 0198-41-1133 
e-mail:hrc@hanamaki-cci.or.jp 

URL:http//www.hanamaki-rc.com 

■第 3338 回 ニコニコボックス 

【吉田和洋君】本日は月間テーマスピーチ、谷村さん藤原さんありがとう

ございました。先週家族で久々に小旅行してきました。山形あつみ温

泉、初めて行きましたがなかなか良いところでした。翌日娘の希望で米

沢へ行き上杉神社へ行きました。2 日間往復 650 ㎞。楽しい 2 日間

でした。 

【阿部一郎君】久範君、例会 2 回目御苦労様です。今後も都合が付

く時には、参加下さい。谷村さん、喜子さん卓話御苦労さまでした。 

【藤村弘之君】日曜日にきのこでも出てるかと産直まわってみましたが、

何もありませんでした。10 月に入ってからかな？またまわってみたいと思

います。藤原さん、谷村さんの話しご苦労さまでした。 

【三田望君】先日は四国の旅で、徳島、大塚美術館の見学をして参り

ました。スケールの大きさに圧倒されました。橋川さん、また機会を見て

連れていって下さい。 

【上田譲君】若葉町は 4 年ぶりに「山車」「子どもみこし」「花巻ばやし踊

り」と 3 つの団体が花巻まつりに参加しました。「蔵出し」から始まる山車

作り、そして 3 日間の「お祭り」「蔵おさめ」までの約 2 カ月間のお祭モー

ド‼ほんとうにクタクタです。70 歳の誕生祝いありがとうございます。 

【谷村繁君】先週、弘前のれんが倉庫美術館で大巻伸嗣展を観てき

ました。生と死の体感。死生観がテーマでした。そのプレゼンは真っ暗闇

から始まりました。真っ暗闇からの対話です。一家の家計を担っている多

くの世界中の子どもたちに基本的な教育を与えて彼らの識字率を向上

させましょう。未来のために。私たちロータリーの力で。藤原委員長ありが

とうございました。 

【佐々木史昭君】先週、大迫由来の姉妹都市オーストリアのベルンドル

フから、市民 10 名と、高校生と引率教師 12 名の計 22 名が来花さ

れ、歓迎パーティや夕食会などで懇親を深めました。市民 10 名は昨日

東京へ向けて旅立ち、東京関東３～４日観光され、さらに京都、大

阪、奈良、姫路、広島まで 7 日間足を伸ばす旅行を計画されており、

文化の違いに感動しきりです。 

 

【立花徳久君】この間のホットスプリングスとの懇談会で車の話に

なり、英語が話せればもっと深い話が出来たのにと思い残念に感

じました。来年こそはと思いながら同じ事を来年も書いてるんだろ

うな～。 

【藤田勝敏君】石鳥谷で 14:00 より火葬に参列する為、途中

で早退させて頂きます。最近、欠席が多く、大変申しわけありま

せん。 

【橋川秀治君】朝晩、涼しくなって来たところで、きのこ会的にはマ

ツタケの季節ですが、まだ私は自分で見つけたことがありません。

夜明け前から山に入る根性のない私には難しい目標です。今週

末は青森できのこ検定、日曜日は盛岡の大通りできのこ展示鑑

賞会の予定です。 

【市村律君】阪神タイガース 18 年ぶりの優勝！ありがとうござい

ます。今週金曜日・土曜日のヤクルト戦での優勝を予想して、神

宮球場のチケットを買いましたが、9 月に入ってから負けなしの 11

連勝でアッという間に決まっちゃいました。「アレ」の次は「ソレ」を目

指して引き続き全力で応援します。 

【稲田典之君】皆さま、鳥谷崎神社例大祭、花巻まつりお疲れ

様でした。何彼とお世話になりありがとうございました。次は、七五

三シーズンです。 

 


